



家庭ごみをシェイプアップ



家庭から出る「ごみ」を再利用(リサイクル)するために回収してくれるお店を探してみました。 **in那覇**

市の環境センターには、年末、通常の約3倍のごみが運ばれてきます。そのため、ごみ収集や処理に時間がかかり、市民のみなさんにもご迷惑をおかけすることもあります。そこで、市民のみなさんへできるだけ早めに清掃をすませることを、少しでもごみを減らすご協力をお願いしたいと思っております。

広報班では、少しでも市民のみなさんのごみを減らすための情報をお届けしようと、スーパーや百貨店の店頭で行われている食品トレイなどの回収ボックスなど、環境に配慮したお店の紹介と、現在のリサイクル事情を取材してみました。

年末大掃除の時期がやってきます

リサイクル回収している店舗	回収しているもの
コープおきなわ 各店舗の店頭で回収	食品トレイ 牛乳パック
サンエー 各店舗の店頭で回収	食品トレイ (白・カラー) 牛乳パック ペットボトル
ジャスコ那覇店 各店舗の店頭で回収	食品トレイ (白・カラー) 牛乳パック アルミ缶 ペットボトル (ジャスコ那覇店・マックスバリュエ安売店のみ) レジ袋
ダイエー那覇店 1階サービスカウンター側の階段入口	牛乳パック アルミ缶
タウンプラザで 西町店、与儀公園前店の店頭で回収	食品トレイ 牛乳パック
丸大 各店舗の店頭で回収	国場店 食品トレイ・牛乳パック 長田店 食品トレイ・牛乳パック 神原店 牛乳パック

リサイクル回収している店舗	回収しているもの
りゅうぽう 各店舗の店頭にて回収	食品トレイ 牛乳パック

「容器包装リサイクル法」に基づいて回収・リサイクルしている店舗です。

回収しているもの	その他の情報	注意点
アルカリ電池 マンガン電池	回収しているところはありません	「燃やさないごみ」になります
ボタン電池	アルカリボタン電池は「燃やさないごみ」として出している方が多いようですが、一部銀などの貴重な資源が含まれるため回収を行っているようです	・ただし写真の回収ボックスがあるお店に限り ・市では回収していません
乾電池		
充電式電池	「リサイクル協力店くらぶ」に登録している電器店やスーパーの電器売場など	・ただし写真の回収ボックスがあるお店に限り ・市では回収していません
クリーニング用ハンガー	多くの店舗で回収しているようです	みなさんが利用している各店舗でおたずねください
化粧品のボトル	・2003年11月14日現在、資生堂化粧品が当社の商品の使用済みのガラスびんを回収しています。 ・市では「燃やさないごみ」として埋め立てています。香料などの化学薬品が使用されていたり、ボトルがリサイクルに適さないものが多いからです。しかし、最近では無添加の化粧品ボトルのみ、資源ごみとして回収している自治体もあるようです	ただし、写真のステッカーのあるお店に限り また、そのお店を利用しているお客さんに限るそうです

秘書広報課広報班で、お電話や口コミで収集した情報にもとづいて掲載しました。そのほか「こんなコトやっているお店があるよ!」とか、「私たちのお店はこんなコトをやっているよ!」などの情報がありましたら、秘書広報課広報班までご連絡ください。たくさんのお情報を待っています。

那覇市泉崎1-1-1 那覇市役所 秘書広報課 広報班 ☎862-9942 FAX869-8190



環境センターに集められた大量のペットボトル

各地域の収集日に、資源として集められたペットボトルは、環境センターに持ち込まれます。そして機械で圧縮され、こん包されます。

圧縮することでリサイクルコストやエネルギーの低減につながり、保管スペースも少なく済みます。(アルミ缶やスチール缶も同様に行われます)

こん包されたペットボトルの面取りは、良い品質が確保できるク付けがなされます。良いク付けであれば、高品質の再生材料となります。ちなみに那覇市は合格基準内ではあるものの、「やや良品質」のランク。また中身が残っていたり汚れているものが一部見受けられます。市民のみなさん、ペットボトルはきちんとク付けをすすんでから出してくださいます。

こん包されたペットボトルは、真志川市にある再生工場、株式会社沖繩計測に運ばれ、さらに選別・洗浄・分離の工程を経て、フイックといふ。フイックのフイックに粉砕しよく洗って乾かしたものに



こん包されたペットボトル 圧縮・こん包するための機械にペットボトルを入れます

那覇市では、年間約30億円の税金などの費用を、ごみ処分に費やしています。そして世界的にも地球温暖化やオゾン層の破壊、生物種の絶滅などが問題になっています。

市では、これらの問題を未来の子供たちに引き継がないよう、大量生産・大量消費の社会から、新たなライフスタイルを実現するために、ゼロエミッション(資源循環型)の社会をめざしています。

そこで近年、容器包装リサイクル法のほか、家電リサイクル法、食品リサイクル法などの法律が施行されています。しかし、このような社会になつていくには、私たち消費者が生活に便利なものを求めるあまり、環境に配慮しないものを選んでしまつたことも責任があります。

そこで、少しでも環境にやさしい生活を始めたいという方が、量り売りでお肉を買ったり、おナベをもつてお豆腐を買ったりすること、エコ生活のひとつです。そこから、ひとりでも多くの方が環境にやさしい生活を、気軽に楽しく送っていただけることを、那覇市では応援します。



必要な分だけ量り売りをするお肉屋さん。包んでくれるのは使用済みの新聞紙です

エコアンテナショップZENでは、食器洗剤やシャンプーの量り売りを行っています

未来の子供たちのために「みの出ない生活」

広報班 じゃあ、ペットボトルを資源化したことで、たくさん税金が使われるわけではないですね。

環境政策課 まま、圧縮・こん包する業務と保管場所が増えたべらいたけど、そういった作業にも税金などの費用はかかるし、企業が支払うリサイクル料金が商品を買った消費者が支払ったものだよな。また、自然に戻らないうえ、プラスチック類が増え続ける。結局、環境保全には問題があるよな。

広報班 そうですな、やはりごみを出さない生活を私たちは送らなければいけません。ありがとうございます。



市では今年4月から、ペットボトルを資源ごみとして無料で収集しています。

しかし、ペットボトルのリサイクルは、大量のエネルギーなど費用がかかる聞いています。せか、ごみを減らしたのに、ペットボトルのために市の税金が使われているの?と思ひ、環境政策課に聞いてみました。

広報班 ペットボトルのリサイクル費用って誰が支払っているのですか?

環境政策課 広報の「容器包装リサイクル法」知らないの? 広報班 えっ、聞いたことがある様な...でその法律とどんな関係があるのですか?

環境政策課 平成7年6月に、循環型の新しい社会をめざすため、容器包装に関する分別収集および再商品化リサイクルの促進等に関する法律、いわゆる「容器包装リサイクル法」ができました。

この法律で、ペットボトルや食品トレイなどを作ったり、輸入したり、使用する企業にリサイクルを義務付け、さらに市町村へはきちんと分別収集を義務付ける。つまり、消費者、市民のみなさんにもきちんと分別をしてごみを出さなければいけません。法律なんだ。

広報班 小さな商店なども、リサイクルする義務はあるのですか?

環境政策課 義務は無いけど、消費者として分別する義務は忘れてはいけないね。

広報班 容器包装リサイクル法のことには分かったけど、リサイクルする費用にどうなっているのですか?

環境政策課 企業が容器・包装(ペットボトルや食品トレイなど)を製造し、または使用、輸入した量に応じて、リサイクルする料金が決まるんだ。その料金は委託料としてリサイクルしてくれる「日本容器包装リサイクル協会」へ支払い、那覇市は、ペットボトルや缶・びんなどを収集し、圧縮・保管までの仕事があるんだ。

ペットボトルがリサイクルされる費用って、誰が払っているの?

市では今年4月から、ペットボトルを資源ごみとして無料で収集しています。

しかし、ペットボトルのリサイクルは、大量のエネルギーなど費用がかかる聞いています。せか、ごみを減らしたのに、ペットボトルのために市の税金が使われているの?と思ひ、環境政策課に聞いてみました。

広報班 ペットボトルのリサイクル費用って誰が支払っているのですか?

環境政策課 広報の「容器包装リサイクル法」知らないの? 広報班 えっ、聞いたことがある様な...でその法律とどんな関係があるのですか?

環境政策課 平成7年6月に、循環型の新しい社会をめざすため、容器包装に関する分別収集および再商品化リサイクルの促進等に関する法律、いわゆる「容器包装リサイクル法」ができました。

この法律で、ペットボトルや食品トレイなどを作ったり、輸入したり、使用する企業にリサイクルを義務付け、さらに市町村へはきちんと分別収集を義務付ける。つまり、消費者、市民のみなさんにもきちんと分別をしてごみを出さなければいけません。法律なんだ。